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2017 ГОД — ОСОБЕННЫЙ 
И ОТВЕТСТВЕННЫЙ ДЛЯ 

ЖИТЕЛЕЙ НИЖНЕТУРИНСКОГО 
ГОРОДСКОГО ОКРУГА, ВЕДЬ 
ИМ ПРЕДСТОИТ ПРИНЯТЬ 

УЧАСТИЕ В ВЫБОРАХ НОВОГО 
СОСТАВА ТЕРРИТОРИАЛЬНОЙ 
ДУМЫ, ТЕХ ЛЮДЕЙ, КОТОРЫЕ 

СОВСЕМ СКОРО В ТОЙ ИЛИ ИНОЙ 
СТЕПЕНИ НАЧНУТ ВЛИЯТЬ 

НА ЕГО ЖИЗНЕДЕЯТЕЛЬНОСТЬ. 
И, КОНЕЧНО, МНОГИМ 

ИЗБИРАТЕЛЯМ ХОТЕЛОСЬ БЫ 
УЗНАТЬ МНЕНИЕ ИЗВЕСТНЫХ 

В НТГО ЛЮДЕЙ, ИМЕЮЩИХ 
ЗАСЛУЖЕННЫЙ АВТОРИТЕТ 
У НИЖНЕТУРИНЦЕВ, ПО ТЕМ 

ГЛАВНЫМ ПРОБЛЕМАМ, 
ЧТО СТОЯТ ПЕРЕД ОКРУГОМ 

И ПО ТОМУ, КАКИХ 
ЛЮДЕЙ (РАЗУМЕЕТСЯ, БЕЗ 

ОБОЗНАЧЕНИЯ КОНКРЕТНЫХ 
ПЕРСОНАЛИЙ) ХОТЕЛОСЬ БЫ 

ВИДЕТЬ ГОРОЖАНАМ 
В БУДУЩЕМ В КАЧЕСТВЕ СВОИХ 
ДЕПУТАТОВ. СЕГОДНЯ В НАШЕМ 
ПРЕСС-ЦЕНТРЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЬ 
МАЛОГО БИЗНЕСА АНАТОЛИЙ 
ГЕННАДЬЕВИЧ КОРОТАЕВ. ЕМУ 

И ДАЁМ СЛОВО.

Е. САВИНА

Анатолий Геннадье-
вич, многие нижне-
туринцы интересу-

ются, будет  ли Коротаев 
баллотироваться в  новый 
состав Думы НТГО? Так 
пойдете ли Вы на выборы, 
и надо ли это Вам?

—  Решение пока не  приня-
то, пойду или нет, будет извест-
но в ближайшие дни, время об-
думать свое решение еще есть. 
Хотя мотивация так посту-
пить у  меня есть, хотелось  бы 
иметь возможность актив-
нее участвовать в жизни окру-
га, ведь я живу здесь и мне со-
всем не  безразлично, что тут 
происходит, а депутатские пол-
номочия позволяют в какой-то 
мере влиять на происходящее. 
Может, не так, как хотелось бы 
в идеале, и все-таки...

—  Вы  как-то высказа-
ли мнение, что в  Нижней 
Туре многие годы отсут-
ствует власть, какой пери-
од вы имели в виду, и в чем 
это выражается, на  ваш 
взгляд?

— Реальная власть, на мой 
взгляд, в Нижней Туре, отсут-
ствует более десяти лет. Это 
связано с  нежеланием пер-
вых лиц округа принимать 
кардинальные решения, по-
зволяющие изменить ситуа-
цию к лучшему. Прежде всего 
это касается социальной сфе-
ры, ЖКХ, управляющих ком-
паний, поставщиков энерго-
ресурсов и самой острой про-
блемы НТГО — состояния ин-
женерных сетей ХВС и водо-
отведения, а  также затянув-
шейся «войны» между ПАО 
«Т  Плюс» и  «ГЭСКО». Чем 
определяется отсутствие вла-
сти — глава и «ключевые» чи-
новники сами по  себе, Дума 
и  ее  депутаты сами по  себе. 
Все попытки объединить уси-
лия сводятся к  нулю. В  по-
следнее время это особен-
но проявилось, что привело к 
неутешительным результа-
там. Считаю, в целом этот ме-
ханизм не  работает. И  пусть 
на  меня не  обижаются рядо-
вые исполнители, те, кто доб-
росовестно относится к своим 
обязанностям, а  такие люди, 
безусловно, есть, но, в общем, 
это картину не меняет.

—  Как Вы  считаете, чего 
сегодня не хватает депута-
там Думы НТГО для приня-
тия действительно значи-
мых решений для разви-
тия округа?

—  Единственное, чего 
не  хватает, это понимания 
целей и  задач, стоящих пе-
ред ними, для чего, соб-
ственно, они и  находятся 
здесь. Сегодняшние депу-
таты, на  мой взгляд, дале-
ки от  народа и  не  принима-
ют значимых решений в его 
пользу. Об  этом можно су-
дить по  состоянию того  же 
ЖКХ. Систем теплоснабже-
ния, водоснабжения и  водо-
отведения городских объек-
тов (имеют место постоян-
ные порывы на  сетях, одно-
моментно по  30-40  бывает). 
Город перекопан и  летом, 
и  зимой, что нередко при-
водит к  неполучению услуг 
потребителями, в  том числе 
жителями многоквартирных 
домов. То горячей воды нет, 
то холодной, то тепла не хва-
тает, хорошо еще до сих пор 
не замерзли... И здесь нельзя 
не отметить положительную 
работу ООО «ГЭСКО», благо-
даря которому были замене-
ны отдельные участки теп-
лосетей, так как руковод-
ство компании считает, что 
замена старых труб новы-

ми  — лучшее решение, чем 
постоянное латание дыр в ста-
рых и  ржавых. Ну  и  админи-
страцию, которой удалось за-
ключить концессионное согла-
шение с этой компанией на та-
ких условиях и потребовать его 
исполнения, тоже стоит отме-
тить в  положительном ключе. 
Не лучше дела в округе обсто-
ят и с дорогами, организацией 
вывоза твердых бытовых отхо-
дов (ТБО), территория округа 
заросла несанкционированны-
ми свалками.

—  Какое-то время и  Вы 
входили в  депутатскую 
ветвь власти в  округе... 
С  себя ответственности 
не  снимаете за  её  бездей-
ствие или недоработки?

—  Во  всяком случае, пока 
работал в  составе Думы, для 
меня это был активный пе-
риод. Не  скажу, что удава-
лось решить все проблемы, 
но устранялись многие.

—  Ваш стаж депутатской 
деятельности? Входили  ли 
Вы  в  состав депутатских 
комиссий? Какие вопросы 
приходилось решать?

—  Несколько лет депу-
татской деятельности есть 
за  плечами. Входил в  со-
став комиссии по экономике, 
бюджету и  финансам. Одно 
время даже возглавлял  ее. 
Естественно, занимался во-
просами, касающимися эко-
номического состояния окру-
га, его бюджета, целевых про-
грамм, работающих на  его 
территории, ну  и  другими 
повседневными проблемами.

—  Что ваше депутатство 
дало нижнетуринцам?

—  Депутат или не депутат, 
у меня всегда есть свое мне-
ние по  той или иной ситуа-
ции. Другое дело, что к слову 
депутата лучше прислушива-
ются, а значит, есть шанс бы-
стрее решить какую-то за-
дачу. Не  скрою, неприми-
рим к  нецелевому использо-
ванию бюджетных средств. 
Так, в  бытность работы гла-
вой округа В.Д. Шерстоби-
това удалось доказать такой 
факт в  отношении строите-
лей. Из-за невнимательно-
сти администрации нецеле-
вым образом было потрачено 
около 2  млн. рублей. Вопро-

сов перед депутатами всегда 
стоит много, одни решают-
ся, возникают вторые и  тре-
тьи, главное уметь оператив-
но на них реагировать, не до-
пуская чрезвычайных ситу-
аций. Многие обращаются 
к депутату для решения лич-
ных проблем. Кому-то требу-
ется тысяча рублей для ка-
ких-то своих неотложных 
нужд, у  кого-то нет 10  000, 
чтобы отправить ребенка 
на  престижные соревнова-
ния. И  кому-то из таких лю-
дей удается помочь, кому-то 
приходится отказывать. Од-
нако считаю своим долгом 
обязательно принимать уча-
стие в  реализации значи-
мых для округа проектов. 
Так, еще при О.И. Чечётко, 
в  начале 2000-х, было при-
нято решение о  строитель-
стве в  городе православного 
храма, и я не мог не принять 
участия в  этом благородном 
деле. Можно сказать весь це-
мент, что пошел на  возведе-
ние фундамента храма, зало-
женный в кирпичную кладку 
здания, был приобретен на-

шей семьей, это наш личный 
вклад в  святое дело. В  итоге 
храм удалось общими усили-
ями построить, и он посеща-
ем многими горожанами.

—  Как осуществляли об-
ратную связь со своими из-
бирателями?

—  Мой телефон всегда до-
ступен для горожан, никогда 
не  отказываю им  в  обсужде-
нии существующих проблем.

—  В  последнее время 
в  стране многие чинов-
ники любят ссылаться 
на  кризис, проявляя пас-
сивность в  своей деятель-
ности. На  местном уровне 
это как-то ощущается?

— Кризис начинается с че-
ловека, он в мозгах, в умении 
осмыслить ситуацию и  при-
нять правильное решение. 
А  для многих удобнее про-
сто «отмазаться» таким об-
разом, чтобы ничего не пред-
принимать. Это  — глубокая 
социальная проблема, корни 
которой уходят в  20-30-лет-
нее прошлое, когда однажды 
утром мы  проснулись, осоз-
нав, что СССР больше нет. 
Но  осталась Россия. Где что-

то строилось, а что-то и раз-
рушалось. Советская власть 
стремилась в  небольших на-
селенных пунктах, малых го-
родах запустить какое-то но-
вое производство, допустим, 
консервный заводик или ле-
сопилку, тем самым поддер-
живая наши деревни и  села. 
Сейчас решать такую соци-
альную задачу некому, под-
держки жителей маленьких 
поселков нет. Молодежь отту-
да потянулась в  крупные го-
рода, причем самая талант-
ливая, туда, где можно зара-
ботать, обеспечить себе бо-
лее высокий уровень жиз-
ни. Вот и пустеют села, а сей-
час уже и малые города, в том 
числе и  из-за отсутствия 
профориентационной ра-
боты государства среди мо-
лодежи и  условий, чтобы 
она оставалась жить на  сво-
ей малой родине. А  хоро-
шие специалисты нужны вез-
де, кому-то суждено быть то-
карем, кому-то врачом, кто 
на что способен, без них нет 
развития ни  одной террито-
рии. Как-то слышу на  Думе, 

директор школы с  гордо-
стью отчитывается в том, что 
все ее выпускники какого-то 
года целым классом посту-
пили в вузы, расположенные 
в других городах. А стоило ли 
этому так радоваться, созна-
вая, что все они могут не вер-
нуться после учебы домой...

—  Действительно  ли 
во  власть сейчас идут на-
стоящие патриоты, раде-
ющие за благо страны или 
многим только удобно так 
себя позиционировать?

—  Наверняка, не  все такие 
«мягкие и  пушистые», ка-
кими кажутся. И  во  време-
на, когда мерилом всего яв-
ляется наличие денег, гото-
вы снять с  себя последнюю 
рубашку, чтобы ближнему 
лучше жилось. Думаю, дале-
ко не каждый способен на та-
кую добродетель. Патрио-
тизм зависит от многих фак-
торов. Мы  сегодня наблюда-
ем, как уничтожается Украи-
на, а ведь это результат мно-
голетнего воспитания. У  нас 
это тоже проявляется. Взять 
поколение 90-х, оно практи-
чески потеряно. Кого-то уже 

и в живых нет. Длительное от-
сутствие в  стране идеологии 
дает свои негативные поды. 
Чувство патриотизма к  сво-
ей родине большой и  малой, 
должно прививаться с детства. 
И политики этим обязаны за-
ниматься в первую очередь.

— Существует такое мне-
ние, что Россия во многом 
держится сейчас на малом 
и среднем бизнесе, он даёт 
людям работу, возмож-
ность выжить, занимает-
ся благотворительностью, 
поддерживая стариков, де-
тей, культурную и  образо-
вательную жизнь на  сво-
их территориях, то  есть 
работает в  интересах сво-
ей страны. Вы и члены ва-
шей семьи как раз и являе-
тесь представителями оте-
чественного бизнеса. Чув-
ствуете ли лично Вы какую-
то поддержку со  стороны 
государства в  своей дея-
тельности или, наоборот, 
противодействие?

—  О  какой-то поддерж-
ке можно не говорить, впро-
чем, как и  о  серьезном про-

тиводействии. Есть непони-
мание, и  оно родилось в  са-
мом начале, когда мы только 
начали организовывать свой 
бизнес. Почему-то бытует 
мнение, если у  тебя он  есть, 
то  значит, и  денег  — «куры 
не клюют», но успех во мно-
гом зависит от  эффективно-
сти трат, и мы стараемся это-
му следовать. Поэтому и для 
заказчика услуга выходит де-
шевле. Не  скажу, что малые 
предприятия способны ре-
шить все проблемы в стране, 
но свою лепту в ее экономи-
ку они, конечно, вносят. Про-
блемы во  многом ведь соз-
дает само государство. Да, 
мы  понимаем, что во  вла-
сти есть так называемая «пя-
тая колонна», та часть правя-
щей верхушки, которая не за-
интересована в процветании 
России и готова подписаться 
под любым законодательным 
актом, что пойдет ей во вред. 
Взять закон о коррупции. До-
ходит ведь до  абсурда. При-
крываясь им, чиновники по-
рой не  хотят оказывать лю-
дям никакой помощи, от них 
приходится слышать фразы 

типа: «Не  могу ничего посо-
ветовать!»

—  Каким, по-Вашему, 
должен быть новый состав 
гордумы?

—  Считаю, в  нем должны 
присутствовать представи-
тели разных партий, исклю-
чено засилье какой-то одной 
из  них. Не  хотел  бы умалять 
способности и  возможности 
представителей существу-
ющих партий в  нашей Думе 
в  решении тех или иных во-
просов. Мысли высказывают-
ся правильные и направлены 
они на  решение конкретных 
проблем. Другое дело — в чью 
пользу списывается результат 
тех или иных дел. Правящая 
партия принимает решения, 
считая, что все должны ему 
следовать, при отсутствии ка-
кой-то дискуссии, обсужде-
ния. Отсюда и конфликты.

— Впереди выборы в гор-
думу, но  многие избира-
тели остаются равнодуш-
ными к  этому событию. 
Их  уже, простите за  выра-
жение, тошнит от  предвы-
борного популизма некото-
рых, желающих, во  что  бы 
то ни стало, занять думское 
кресло, готовых «золотые 
горы» для этого наобещать. 
Люди, увы, перестают по-
добное воспринимать...

—  Такое отношение рож-
дается от безразличия ответ-
ственных лиц к  нуждам лю-
дей. И  избирателей можно 
понять. Хотя как иначе мож-
но выразить свою граждан-
скую позицию, если не  идти 
на выборы?

— Мы были свидетелями 
ухода с высокого поста гла-
вы округа Ларисы Вадимов-
ны Тюкиной. Как Вы дума-
ете, каковы реальные при-
чины такого поступка?

—  Лично я  очень хорошо 
отношусь к ней, как к хороше-
му специалисту, финансис-
ту, и, подчеркну, это — абсо-
лютно бескорыстный чело-
век. Да, не  получилось у  нее 
организовать деятельность 
на посту главы так, как хоте-
лось бы, как того требует вре-
мя, но ей в этом и не помог-
ли  те, кто мог и  обязан был 
это сделать. Мотивы ее  по-
ступка можно понять, сказа-
лась усталость, слишком тя-
желой оказалась ноша.
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А. КОРОТАЕВ: «Дарить     

Туристический слет на Мысе туриста, во время представления команды ТЦ «Красная Горка», 2014 г. Фото с. чикишева


